
●第１回委員会 
 
 日時：平成２０年１０月２４日（金） 午後１時３０分から午後３時１５分まで 
 
 場所：南島原市役所･西有家庁舎（３階大会議室） 
 

 
 

 
 
委嘱状交付の後、同会議室で第１回目の委員会を開催しました。 
 
当日の議事は次のとおりですが、会議内容については、以下の「会議録（要約版）」をご覧下さい。 
 
【議事】 

(1) 策定方針およびスケジュールについて 
(2) その他  

 
 
 
 
 
 
 
 



第１回協働のまちづくり推進指針策定委員会（委嘱状交付式を含む） 
 
 
会議内容 
 
 
平成２０年１０月２４日（金曜）午後１時３０分から 
南島原市役所･西有家庁舎（３階大会議室） 
 
◎ 委嘱状交付式 
１ 開式のことば           ・・・企画振興課長 
２ 委嘱状交付            ・・・松島市長より１２名の委員に委嘱状を交付 
３ 市長あいさつ           ・・・松島市長 
４ 委員紹介             ・・・出席委員全員の自己紹介 
５ 事務局紹介            ・・・市長以下、市からの出席者の紹介 
６ 会長・副会長選出         ・・・会長に城谷東洋委員を、副会長に森永隼人

委員を選出 
 

◎ 第１回策定委員会 
１ 開会（午後２時５分） 

(1) 会議の成立           ・・・委員１６人のうち１２名の出席により成立 
(2) 議事録署名人の選出       ・・・林田福男委員と八木敦子委員を指名 

２ 会長あいさつ 
３ 事務局説明 

(1) 策定委員会設置要綱について   ・・・事務局の説明後、全て確認 
(2) 会議の公開について       ・・・事務局の説明後、全て承認 
 
（副市長から指針策定の趣旨について補足説明） 
 

４ 議事 
(1) 策定方針およびスケジュールについて・・会議録（要約）のとおり 
(2) その他               ・・会議録（要約）のとおり 

５ その他 
(1) 今後の会議日程について     ・・・事務局の説明後、すべて確認 
(2) 報酬の支弁について       ・・・事務局の説明後、すべて確認 
(3) その他             ・・・特になし 

６ 閉会（午後３時１５分） 
 

 
 
 



会議録（要約） 
 
議 長 
 
 
事務局 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
議 長 
 
 
委員Ａ 
 
 
事務局 
 

（策定方針およびスケジュールについて） 

 ４番の議事、策定方針およびスケジュールについて事務局より説明をお願い

します。 

 

 資料の６ページをお開きください。 

 本日の第１回から第６回までの委員会の開催を予定しています。本日第１回

につきましては、式次第のとおりでございますが、第２回からは、皆さんも協

働のまちづくり策定委員に選ばれて、どういったことをすればいいのかと思っ

てらっしゃると思いますが、副市長の話を聞かれてだいたいはご理解いただけ

たのではないかと思っています。 

しかしながら、協働というのは何なのか、もう少しご理解を深めていただく

ために勉強会を行っていきたいと思っています。また、アンケートをＮＰＯで

あるとか、地域活動団体、ボランティア団体、自治会の会長さんなど、全体的

には出来ませんが、抜粋して実施して、市民の方がどのように思ってらっしゃ

るのか、集約をしたいと思っています。そのアンケート項目の確認や指針の構

成まで、第２回の委員会で行いたいと思っています。日時は１１月の下旬を想

定しております。 

第３回では、指針案の検討に入りたいと思います。あとワークショップと記

載しておりますが、南島原市の現状と課題について皆さんからいろいろな意見

を出していただきたいと思っています。ブレーンストーミング法やＫＪ法など

方法がありますので、それらを使っていろいろな課題を出してもらいたいと思

います。それを解決するためにはどういった方策があるのか、そのあたりまで

皆さんに議論していただきたいと思います。 

それから、アンケートの回収を１２月の末ぐらいに回収しまして、集約後、

第４回の委員会で事務局である程度のたたき台をお示しして、それに対して皆

さんから修正案を出していただきたいと思います。 

第５回で、ある程度最終的な案をまとめて、パブリックコメントで市民の方

に見ていただき、市民の皆さんの意見をいただいた後、第６回で最終的な案を

まとめて市長に報告していただきたいと思います。 

全体で６回、３月上旬までの予定ですすめていきたいと思っています。 

以上のスケジュール案を提案させていただきます。以上です。 

  

 以上、スケジュールについての説明が終わりました。皆さんから質問、ご意

見はありませんか。 

 

 配布資料に他市のまちづくり指針がありますが、これを勉強した後に作るの

ですね。 

 

 後でご説明しようと思っていたのですが、今回他市で作った２つの推進指針

をお配りしています。どのような形で作るのか見えにくいと思いましたので、
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準備しました。お手本になるかどうかわかりませんが、次の会議まで１月くら

いありますので、目を通していただきたいと思います。 

 

 私たちは自分の分野のことしかわかりません。自分たちですることを考えな

いで、してもらうことを考えがちです。全体的なことを勉強して作成した方が

いいと思います。個人で読むのではなく勉強会が必要だと思います。 

 

 とりあえず、資料として差し上げています。勉強会は第２回で予定しており

ます。先ほど、お話の中に、狭い分野しか見ていないというご意見がありまし

た。各委員さんで、全部わかってらっしゃる方はいらっしゃらないと思います。

そのために各分野から委員さんを選出させてもらって、いろいろな分野のご意

見を出していただき、それを最終的に指針の中にまとめていただきたいと思い

ます。 

各分野でいろいろな課題があると思いますので、どんどん出していただきた

いと思います。 

 

 他に質問はございませんか。 

 

 聞き逃したのかも知れませんが、第５回の備考欄にパブリックコメント（１

ヶ月）とありますが、これはどういったものでしょうか。 

 

 副市長の話の中にもありましたが、パブリックコメントは、市で計画等を策

定する前に１ヶ月間、市民に公表します。そこで最終的な意見をいただいて、

計画をまとめる制度がパブリックコメントです。 

 

 ということは、第４回でまとめた指針を公表するという意味ですか。 

 

 いいえ、第５回が終わった時点で１ヶ月間パブリックコメントを実施いたし

ます。ホームページや各市所で閲覧してもらって、代表の皆さんに作ってもら

った指針を最終的に市民の皆さんに見ていただきます。その期間が１ヶ月間で

す。 

 

 わかりました。 

 

 私から質問ですが、原案を作成するためにコンサルタントなどに委託するの

ですか。 

 

 原案につきましても手作りで、作っていきたいと思います。他の計画はよく

コンサルが入って作りますが、今回は皆様とともに原案を作っていきたいと思

いますので、よろしくお願いします。 
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 コンサルを入れる手法もあります。専門的なものになりますと、コンサルタ

ントにお願いしなければならないものも物によってはあるのですが、丸投げに

なってしまう可能性がありますので、こういったものについては、職員が企画

力をつける意味も兼ねて、うまくできるかどうかわかりませんが、勉強になる

と思いますので、少し足らないところもあるかと思いますが、ご容赦ください。 

 

 よろしくお願いします。 

 それでは、質問がなければ、次のその他に移りたいと思いますがよろしいで

しょうか。 

 

 はい。 

 

（その他） 

 その他について、事務局より説明をお願いします。 

 

 事務局からは特に用意しておりませんが、皆様から何かございましたら、ど

んどんご意見をいただきたいと思います。 

 

 県は、県庁移転問題でもめていますね。世界でもイラク問題などでもめてい

ます。まちづくりをすすめるうえで社会の潮流はどうなっているのか。そうい

う時代の流れをわれわれが共有するような講演会などを最初に開いた方がいい

のではないでしょうか。 

 

 おっしゃる気持ちは十分伝わってくるのですが、ここでいうまちづくりは皆

さんと共にどういうまちづくりをしていこうかとか、どういう取り組みをすれ

ばいいのかということで、進めさせていただきたいと思います。 

 社会情勢、世界情勢となりますと、それぞれの思いが絡んでまいります。選

挙も近づいてきてきると報道されておりますが、また別の機会にご発言いただ

ければと思いますので、よろしくお願いします。 

 

 まず、協働のまちづくりについての講演会を開いて策定に取り組んだほうが

いいのではないでしょうか。 

 

 スケジュール表を見てみると、あまり時間がないようですね。また、市民の

皆さんにはアンケートで要望を取っていきますので、その際にご意見を頂けた

らと思います。 

 一応、議事のその他は終了したいと思います。よろしいでしょうか。 

 

 はい。 

 


